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Protokoll zur Sitzung der Strategierunde 

14.11.2024 von 18:30 bis 20:00 Uhr | Freiwillige Feuerwehr Waltringhausen 
 

Ablauf 

1 Begrüßung und Einführung 
2 Bescheide des Amtes für regionale Landesentwicklung (ArL) zu den Anträgen vom 30.09.2023 
3 Anträge an das ArL zum 30.09.2024 
4 Aktivitäten im Jahr 2025 
5 Bericht vom Vernetzungstreffen im Schaumburger Land 
6 Sonstiges 
Anlage 1: Liste der Teilnehmenden 

Moderation, Protokoll: Maurice Peth (KoRiS), Ann-Kathrin Storch (KoRiS) 

1 Begrüßung und Einführung 

Nach der Begrüßung durch Herrn Peth erfolgt ein Überblick über die Tagesordnung. 

Herr Henckel spricht an, dass die aktuellen Geschehnisse in den Dörfern nicht unter dem Punkt ,,Sons-
tiges’’ in der Tagesordnung aufgefasst werden sollten. Herr Peth ergänzt für die zukünftigen Strategie-
runden-Sitzungen den Tagesordnungspunkt „Aktuelles aus den Dörfern“. 

2 Bescheide des Amtes für regionale Landesentwicklung (ArL) zu den Anträ-
gen vom 30.09.2023 

Herr Peth teilt der Strategierunde mit, dass das ArL alle Projekte, die zum Stichtag des 30.09.2023 be-
antragt wurden, abgelehnt hat, da nicht genug Geld im Fördertopf ist. Die Strategierunde reagiert mit 
Unverständnis. Herr Peth schlägt, nach Rücksprache mit Frau Frahm, eine Zwischenevaluierung zusam-
men mit den Bürgermeister:innen, dem ArL und der Umsetzungsbegleitung vor. Die Strategierunde un-
terstützt diesen Vorschlag. Herr Peth stimmt im Nachgang der Sitzung einen gemeinsamen Termin mit 
Frau Bauer ab. 

3 Anträge an das ArL zum 30.09.2024 

Folgende Anträge wurden zum Stichtag am 30.09.2024 beim ArL eingereicht:  

▪ 2-6 Bünte-Bänke 

▪ 4-1 Geh- und Radweg Schulstraße/Waldstraße (Wiederholungsantrag) 

▪ HAS-22 Neugestaltung des Bahnhofsvorplatzes in Haste 

▪ HAS-29 Umwandlung Tennisplätze ETSV Haste 

▪ HEL-3 Beleuchtung des Friedhofsweges  

▪ WAL-5 Aufwertung Glockenturmplatz 

▪ WAL-17 Begrünung der Buswartehäuschen in Waltringhausen  

▪ 7 Privatanträge inkl. Wiederholungsanträge aus allen beteiligten Dörfern 

4 Aktivitäten im Jahr 2025 

Herr Peth stellt der Strategierunde folgende Aktivitäten und Projektideen für das Jahr 2025 vor:  
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Beschilderung baukultureller Highlights und interessanter Orte in den Büntedörfern 

Die Projektidee umfasst eine einheitliche Beschilderung mit QR-Codes, optionalen Audiostationen sowie 
die Verknüpfung mit Geocaching und historischen Informationen. 

Die Beschilderung soll einen Mehrwert für alle bieten und über die gesamte Dorfregion verteilt sein. 
Der geplante Fertigstellungstermin ist im April 2026, passend zur Landesgartenschau in Bad Nenndorf, 
die viele Besucher:innen in die Region zieht. Die Finanzierung soll außerhalb der Dorfentwicklung erfol-
gen, um unabhängig vom Stichtag zu sein. 

→ Die Strategierunde erachtet die Gründung einer Projektgruppe als sinnvoll. Frau Reese erinnert 
daran, dass es bereits eine Projektgruppe gab, die wegen fehlender Kapazitäten inaktiv wurde. Für 
die erneute Initiierung wird mindestens eine Person aus jedem Dorf benötigt. (Nachtrag: Frau 
Reese hat einen ausgewählten Teilnehmerkreis für die Auftaktsitzung am 14.01. eingeladen.) 

Büntedörfer online – Digitale Vernetzung 

Herr Peth stellt die Projektidee „Büntedörfer online – Digitale Vernetzung“ vor. Als mögliche Varianten 
für die digitale Vernetzung nennt er die „VillageApp“ und die „Orts-App“, die bereits in anderen Dorfre-
gionen im Einsatz sind. Die Strategierunde spricht sich jedoch gegen eine App für die Dorfregion aus. 
Junge Bewohner:innen nutzen vor allem Instagram als Kommunikationsmedium für Feste und erreichen 
darüber viele Menschen. Eine zusätzliche App erscheint nicht attraktiv für die Dorfregion. 

→ Die Strategierunde schlägt vor, die Fertigstellung der Website der Samtgemeinde Nenndorf abzu-
warten. Auf der Website soll ein eigener Abschnitt die Dorfregion hervorheben. Außerdem könn-
ten Veranstaltungen der Dörfer und Vereine in den Veranstaltungskalender eingepflegt werden, 
um weitere Zielgruppen zu erreichen. 

Projekt ,,Grün ins Dorf‘‘ der Dorfregion ,,von Bierde bis Wittlohe‘‘ 

Herr Peth greift auf Wunsch von Herrn Meyer (PG Grün) das Projekt „Grün im Dorf“ aus der letzten 
Strategierunde erneut auf. Die Strategierunde erkennt das Potenzial für eine Pflanzaktion, betont je-
doch, dass zuvor eine Anwohneransprache erfolgen sollte, um das Interesse zu ermitteln. Frau Hösl 
berichtet von Beschwerden über Laub in ihrer Gemeinde und dem Wunsch, öffentliche Bäume zu ent-
fernen. Daher einigt sich die Strategierunde darauf, zunächst Vorträge über die Bedeutung von Bäumen 
für die Dörfer als Sensibilisierungsmaßnahme zu organisieren. Herr Henckel verweist auf das Projekt 
„Bäume erhalten – Dörfer gestalten“ als Anstoß für die Vorträge. 

Vor einer Pflanzaktion hält die Strategierunde zudem Beratungen für Grundstücksbesitzer:innen für 
sinnvoll, um den Bedarf an Bäumen und Sträuchern zu klären. Die Projektgruppe Grün schlägt vor, Re-
gentonnen in das Projekt aufzunehmen. Herr Henckel empfiehlt frostsichere Regentonnen, da sie lang-
lebiger sind als handelsübliche Varianten. 

Zur finanziellen Förderung einigt sich die Strategierunde darauf, einen gemeinsamen Antrag über die 
Dorfentwicklung und nicht über die Bingo-Umweltstiftung zu stellen. 

→ Herr Peth entwickeln die Projektidee in Abstimmung mit der PG Grün weiter. Die Antragsstellung 
ist für den kommenden Stichtag vorgesehen. 

Projekt HOH-2: Friedhof Hohnhorst 

Herr Peth stellt auf Wunsch von Herrn Meyer das Projekt „HOH-2: Friedhof Hohnhorst“ als Projektidee 
für das Jahr 2025 vor. Das Projekt soll auch andere Dörfer dazu anregen, ihre Friedhöfe neu zu gestalten. 
Die Strategierunde weist darauf hin, dass einige Friedhöfe bereits ansprechend gestaltet sind und darauf 
im Rahmen des Projektes hingewiesen werden sollte. 

→ Herr Meyer hat im Vorfeld der Sitzung vorgeschlagen, die Priorität des Projekts von C2 auf C1 zu 
ändern. Die Strategierunde stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu. 
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5 Bericht vom Vernetzungstreffen der Dorfregionen im Schaumburger Land  

Am 07.11. nahmen Herr Peth, Herr Meyer (Stadtlandschaft) und Herr Meyer (PG Grün) am Vernetzungs-
treffen der Dorfregionen im Schaumburger Land teil. Auch Vertreter:innen der Dorfregionen Hagenhu-
fendörfer und Bückeburger Dörfer waren anwesend. Das Treffen umfasste die Vorstellung der Dorfre-
gionen sowie einen Austausch über Projekte und aktuelle Themen. Als Ergebnis wurde angeregt, einen 
jährlichen Austausch zu etablieren, um sich über umgesetzte Projekte auszutauschen und weitere Ak-
teure wie beispielsweise Vertreter:innen der Bingo-Umweltstiftung einzuladen. 

→ Die Strategierunde ist sich einig, zunächst innerhalb der eigenen Dorfregion aktiver zu werden und 
den Prozess der Dorfentwicklung voranzutreiben, bevor ein intensiver Austausch mit anderen 
Dorfregionen erfolgt. 

6 Sonstiges  

Aktuelles aus den Dörfern  

Am 09.09. fand in Waltringhausen eine Bürgerinformationsveranstaltung statt, in der die Teilnehmen-
den verschiedene Projektideen für die Dorfentwicklung diskutiert haben, wie die Umgestaltung des Glo-
ckenturmplatzes und das Sportheim Waltringhausen.  

Herr Sandmann informiert, dass die Gemeinde Haste den Antrag für die Anlegestelle am Mittellandkanal 
vorerst nicht erneuern wird. Am 14.10. wurde bei einer Informationsveranstaltung mit Vereinsvertre-
ter:innen der aktuelle Stand der Dorfentwicklung vorgestellt, einschließlich dieses Sachverhalts. 

Frau Hösl berichtet, dass in Suthfeld die Sanierung des Sportheims weiterhin verfolgt wird. Zudem plant 
die Gemeinde das Feuerwehrhaus in Helsinghausen zu verkaufen. 

Veranstaltung ,,Augen auf für Überflutungsschutz‘‘ 

Herr Peth stellt die Veranstaltung ,,Augen auf für Überflutungsschutz‘‘ der Kommunalen Umwelt Aktion 
(UAN) vor. Der mobile Stand kann mehrfach genutzt werden und vor allem für die Dörfer mit Überflu-
tungsgefahr in Erwägung gezogen werden. Mit Hilfe eines solchen Standes kann betreffenden Personen 
präsentiert werden, welche Vorsorgemaßnahmen getroffen werden müssen, um sich zu schützen. Die 
Vorstellung dient als Anregung, den Stand bei geeigneten Veranstaltungen zu buchen. Die Teilnehmen-
den informieren darüber, dass der mobile Stand am 28.11. in Bad Nenndorf aufgebaut wird. 

 

Der nächste Sitzungstermin der Strategierunde ist der 22.05.2025 um 18.30 Uhr in Haste. 
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Anlage 1: Liste der Teilnehmenden 

Name Name 

Garbe, Karlheinz Reese, Sonja 

Matthias, Marlies Hösl, Katrin 

Hübner, Ramona Sandmann, Sigmar 

Werner, Ansgar Dr. Meyer, Harald (Stadtlandschaft) 

Wohlfarth, Carsten Peth, Maurice (KoRiS) 

Rehren, Frederik Storch, Ann-Kathrin (KoRiS) 

Henckel, Ivar  

 
 

 


